

Literaturwissenschaftliches JAHRBUCH

Neue Folge, begründet von Hermann Kunisch

Im Auftrag der Görres-Gesellschaft

Stand: Dezember 2020

Verlag Duncker & Humblot GmbH

Carl-Heinrich-Becker-Weg 9 · D-12165 Berlin
Tel. +49 (0)30 79 00 06-0 Fax +49 (0)30 79 00 06-31
E-Mail: verlag@duncker-humblot.de · info@duncker-humblot.de
Werbung: Tel. +49 (0)30 79 00 06-36
Fax +49 (0)30 79 00 06-53
E-Mail: werbung@duncker-humblot.de

Auslieferung: Tel. +49 (0)30 79 00 06-13
Fax +49 (0)30 79 00 06-31
E-Mail: verkauf@duncker-humblot.de
Internet: www.duncker-humblot.de

www.duncker-humblot.de

Herausgegeben von

Matthias Bauer, Susanne Friede, Klaus Ridder,
Gertrud M. Rösch, Christoph Strosetzki, Angelika Zirker
in Verbindung mit einem wissenschaftlichen Beirat

Peer reviewed seit 2015

Über die Zeitschrift Das *Literaturwissenschaftliche Jahrbuch* wurde 1926 von Günther Müller gegründet. Beabsichtigt war, neuere Forschungsarbeiten und auch Primärliteratur zu präsentieren. 1939 verboten die Nationalsozialisten das Periodikum. Im Jahre 1960 wurde unter der Ägide des Germanisten Hermann Kunisch eine Neue Folge begründet, die inzwischen auf nunmehr über 50 Bände angewachsen ist.

In der fächerübergreifenden Zeitschrift werden Beiträge zur Germanistik, Anglistik/Amerikanistik und Romanistik auf Deutsch und in den zu den Fächern gehörenden Sprachen publiziert. Außerdem enthält sie einen umfangreichen Besprechungsteil. Die Redaktion ist bestrebt, Nachwuchswissenschaftler/innen zu fördern, und prüft daher deren eingehende Manuskripte wohlwollend.

Das *Literaturwissenschaftliche Jahrbuch* ist weder auf eine Interpretationsrichtung noch auf eine Methode festgelegt. Es widmet sich Texten und Prozessen der deutschen, romanischen und englischsprachigen Literaturen vom Mittelalter bis zur Gegenwart. Um die mehrsprachige, kulturübergreifende Dimension dieser literarischen Felder zu erkunden, liegt jedoch ein Schwerpunkt auf dem komparatistischen und literaturvergleichenden Zugriff.

About the Journal The *Literaturwissenschaftliche Jahrbuch* (Yearbook of Literary Studies) was founded in 1926 by Günther Müller with the aim to publish both research and literary texts. The *Jahrbuch* was banned by the Nazis in 1939 and re-founded by the German scholar Hermann Kunisch in 1960; the new series has now grown to more than 50 volumes.

The trans-disciplinary journal publishes articles on German, English and American literature, as well as literature in the Romance languages. Articles may be written in German or the languages of the respective fields. Each volume also comprises a substantial review section. Early career scholars are encouraged to submit their manuscripts.

The *Literaturwissenschaftliche Jahrbuch* is not restricted to any specific method or school. It focuses on texts and developments from the Middle Ages to the present. With a view to exploring the multilingual and transcultural dimension of the literatures involved, emphasis will be given to comparative approaches.

Wissenschaftlicher Beirat / Advisory Board Prof. Dr. Jürgen Barkhoff (Dublin), Prof. Dr. Ricarda Bauschke (Düsseldorf), Prof. Dr. Ute Berns (Hamburg), Prof. Dr. Dieter Breuer (Aachen), Dr. Sebastian Coxon (London), Prof. Dr. Monika Fick (Aachen), Prof. Dr. Rüdiger Görner (London), Prof. Dr. Elke Koch (Berlin), Prof. Dr. Florian Kragl (Erlangen), Prof. Dr. Joachim Leeker (Dresden), Prof. Dr. Stéphane Macé (Grenoble), Prof. Dr. Friedhelm Marx (Bamberg), Prof. Dr. Anja Müller-Wood (Mainz), Prof. Dr. David Paroissien (Buckingham), Prof. Dr. Richard Trachsler (Zürich), Prof. Dr. Edwin Williamson (Oxford)

Call for Papers Aufsätze und Rezensionen sind jederzeit willkommen. Um in den jeweiligen Band eines Jahres aufgenommen werden zu können, sollten Aufsätze möglichst bis Januar desselben Jahres vorliegen; sie werden in einem Peer-Review-Verfahren zeitnah begutachtet. Publikationssprachen sind Deutsch, Englisch, Französisch, Italienisch, Spanisch. Die Beiträge sind an die jeweils zuständigen Herausgeber/innen zu schicken:

- ▶ Altgermanistik: Prof. Dr. Klaus Ridder (Tübingen), klaus.ridder@uni-tuebingen.de
- ▶ Neugermanistik: Prof. Dr. Gertrud M. Rösch (Heidelberg), gertrud.roesch@idf.uni-heidelberg.de
- ▶ Anglistik/Amerikanistik: Prof. Dr. Matthias Bauer (Tübingen), m.bauer@uni-tuebingen.de
- ▶ Romanistik: Prof. Dr. Susanne Friede (Bochum), susanne.friede@rub.de
Prof. Dr. Christoph Strosetzki (Münster), stroset@uni-muenster.de

Vorschläge für Rezensionen und Anforderungen von Rezensionsexemplaren sind zu richten an: Prof. Dr. Angelika Zirker (Tübingen), angelika.zirker@uni-tuebingen.de

Weitere Hinweise zum *Literaturwissenschaftlichen Jahrbuch* (Merkblatt zur Manuskripterstellung u. a.) unter:

https://www.duncker-humboldt.de/reihe/literaturwissenschaftliches-jahrbuch-neue-folge-ljb-38/?page_id=1

Articles and reviews may be submitted any time. In order to be included in the current yearly volume, articles should be submitted by January. They will be peer-reviewed in a timely manner. Languages of publication are German, English, French, Italian, and Spanish. Articles should be submitted to the editor responsible for the field in question:

- ▶ Medieval German literature: Prof. Dr. Klaus Ridder (Tübingen), klaus.ridder@uni-tuebingen.de
- ▶ Modern German literature: Prof. Dr. Gertrud M. Rösch (Heidelberg), gertrud.roesch@idf.uni-heidelberg.de
- ▶ English and American literature: Prof. Dr. Matthias Bauer (Tübingen), m.bauer@uni-tuebingen.de
- ▶ Literature in the Romance languages: Prof. Dr. Susanne Friede (Bochum), susanne.friede@rub.de; Prof. Dr. Christoph Strosetzki (Münster), stroset@uni-muenster.de

To suggest reviews and to order review copies, please contact: Prof. Dr. Angelika Zirker (Tübingen), angelika.zirker@uni-tuebingen.de

For further information on the *Literaturwissenschaftliches Jahrbuch* (style sheet, etc.), see: https://www.duncker-humboldt.de/reihe/literaturwissenschaftliches-jahrbuch-neue-folge-ljb-38/?page_id=1